

**11-M / El primer grupo que reivindicó los atentados en España también se atribuyó el ataque al cuartel de las tropas italianas en Nasiriya / Fiscales y policías de ambos países se reunirán en Milán para hablar del terrorismo islamista**

## Italia quiere interrogar a los acusados de Madrid por el temor a sufrir un atentado

IRENE HDEZ. VELASCO  
Corresponsal

ROMA.- El pasado 12 de noviembre, 28 personas (19 de nacionalidad italiana y nueve iraquíes) perdieron la vida en el ataque registrado contra la base militar de las tropas italianas en Nasiriya, una ciudad del sur de Irak. Cuatro meses después, las bombas del 11-M dejaban un total de 190 muertos en Madrid. ¿Es posible que exista alguna relación entre ambos atentados?

Las autoridades italianas barajan esa hipótesis. El general Giampaolo Ganzer, comandante de la sección especial paramilitar de los *Carabinieri*, confirmaba ayer que Italia está investigando una eventual conexión entre ambos sucesos. «La Fiscalía de la oficina de Roma, el organismo que investiga el atentado de Nasiriya, ya ha solicitado información a las autoridades judiciales españolas», aseguraba Ganzer.

Entre otras cosas, los italianos han pedido a las Fuerzas de Seguridad españolas la transcripción de los interrogatorios a los que han sido sometidos los detenidos por el 11-M, así como los análisis científicos sobre el tipo de explosivo utilizado en los atentados. Además, la Fiscalía de Roma también pretende interrogar a algunos de los presuntos responsables de la matanza de Madrid, aunque por ahora no ha enviado a nadie a España con ese objetivo. Jamal Zougam, uno de los principales implicados, estuvo en Italia en septiembre de 2001.

Además, a consecuencia de la preocupación que existe en el país transalpino, el próximo 13 de abril se va a celebrar una reunión en Milán entre autoridades judiciales y policiales de España e Italia con el objetivo de intercambiar información sobre la actuación de grupos terroristas islamistas, informa **Carmen Remírez de Ganuza**.

A la reunión asistirán el fiscal de la Audiencia Nacional Jesús Santos, en calidad de fiscal de enlace, así como su colega italiana Elena Ragamelli. También acudirán los fiscales Pedro Rubira y Stefano D'Ambrosio y policías especializados en la lucha contra el terrorismo islamista.

La chispa que ha hecho saltar las



Dos soldados italianos pasan delante de las ruinas en que quedó convertido el cuartel de Nasiriya tras el atentado. / REUTERS

alarmas en Italia sobre una posible relación entre los atentados del 11-M y el de Nasiriya se encendió el mismo 11 de marzo por la noche, cuando el periódico árabe con sede en Londres *Al Quds Al Arabi* anunciaba haber recibido un correo electrónico firmado por las brigadas Abu Hafs Al Masri (organización próxima a Al Qaeda) reivindicando la matanza de la capital de España.

«Las brigadas de Abu Hafs al Masri prometieron en su último comunicado referente a las explosiones de Kerbala y Bagdad del 2 de marzo de 2004 que se preparaba para las próximas operaciones y hemos cumplido nuestra promesa: el escuadrón de la muerte ha conseguido penetrar en la profundidad de la cruzada europea, golpeando a uno de los pilares de los cruzados y sus aliados, Espa-

ña, con un golpe doloroso», se indicaba en aquel comunicado. «¿Dónde está América, Aznar? ¿Quién os protegerá de nosotros a ti, a Gran Bretaña, a Italia, a Japón y a otros? Cuando atacamos a las tropas italianas en Nasiriya ya te enviamos un ultimátum a ti y a los agentes americanos para que os retirárais de la alianza contra el Islam. Pero no entendisteis el mensaje», continuaba.

El comunicado no sólo vinculaba de manera explícita los atentados de Madrid con el ataque contra las tropas italianas en Nasiriya sino que, además, estaba redactado en términos muy similares al correo electrónico que el pasado 16 de noviembre se recibió en el diario árabe londinense *Al Majala* reivindicando en nombre de Al Qaeda la embestida contra las tropas italianas ocurrida

cuatro días antes.

El atentado de Nasiriya fue ejecutado por dos suicidas que viajaban en un camión que se estrelló contra la base militar italiana en Nasiriya. Uno de los terroristas iba al volante del vehículo, mientras que el otro se encargó de disparar contra los vigilantes del puesto de seguridad.

Aunque es difícil confirmar oficialmente que estas reivindicaciones sean reales, desde los atentados del 11-M, en Italia se respira un clima de miedo ante la posibilidad de que el país sea víctima de un atentado cometido por extremistas islamistas. «El terrorismo apunta a EEUU y también a Italia», aseguraba el pasado viernes Giuseppe Pisanu, el ministro italiano del Interior: «Ninguna ciudad, ni en nuestro país ni en el mundo, puede sentirse segura».

## El plan antiterrorista de la UE: seguridad 'versus' libertad

MADRID.- El Plan Antiterrorista aprobado el viernes en Bruselas por el Consejo Europeo incluye algunas medidas que suponen un «control desproporcionado» sobre los ciudadanos de la UE, «y sobre los residentes de otros países», y que «poco o nada tienen que ver con el terrorismo», según denunció la organización no gubernamental Statewatch, que considera el texto «completamente incompatible» con el Artículo 8 de la Convención Europea de Derechos Humanos, relativo al derecho individual a la privacidad.

A pesar de que la tragedia de Madrid del 11 de marzo requiere «una respuesta de la UE» que «revise y refuerce las medidas antiterroristas», es necesario que los socios adopten medidas que «unan a los pueblos de Europa, y no que los dividan», según Statewatch.

De las 57 propuestas aprobadas en la Cumbre, que se celebró los días 25 y 26 de marzo en Bruselas, la ONG considera que «30 de ellas son necesarias» en la lucha contra el terrorismo, mientras que 27 «tienen poco o nada que ver» con este asunto. De hecho, algunos casos podrían «utilizarse para el control social y político» de los ciudadanos de la Unión.

La organización duda de la conveniencia de dos terceras partes de las medidas adoptadas y, en concreto, de las que hacen referencia al intercambio de información personal (ADN, huellas dactilares y datos de visado) o la incorporación de datos biométricos en los pasaportes y visados para marzo de 2005.

Statewatch alertó también sobre las medidas que impliquen un mayor control de las comunicaciones (como los correos electrónicos, las llamadas de teléfono, las llamadas por móvil, los faxes o Internet) o de los desplazamientos, tanto dentro como fuera de la Unión Europea.

## Rabat busca a un marroquí rico como cerebro del 11-M

Los servicios secretos marroquíes creen que detrás de los atentados del 11 de marzo podría estar Abdelkarim Mayati, un adinerado terrorista de Casablanca, de 36 años de edad.

Mayati, considerado posible cerebro de la masacre, es hijo de un comerciante millonario, se formó en el liceo francés y conocía bien la vida occidental

y sus costumbres. Jefe del denominado Grupo Islámico de Combatientes Marroquíes, estuvo en los campos de Al Qaeda en Afganistán y Cachemira, donde aprendió a manejar explosivos y falsificar documentos, informó ayer la Cadena Ser.

Se da la circunstancia, siempre según las fuentes de inteligencia citadas por la cadena, que el posible

cerebro del 11-M estuvo en Nueva York un poco antes de los atentados del 11-S, abandonó Casablanca días después de las cinco explosiones de mayo de 2003 y estuvo además en Madrid justo tres días antes de la masacre.

Las fuentes marroquíes señalan que Mayati está ahora en paradero desconocido y sigue siendo buscado.

## La casa de Chinchón sirvió de refugio a radicales islamistas

F.L. MADRID.- La casa en la que se fabricaron las bombas del pasado 11 de Marzo sirvió de refugio a inmigrantes irregulares que simpatizaban con la causa islamista radical y que generalmente se encontraban de paso según ha podido saber EL MUNDO en fuentes de la investigación.

La vivienda se encuentra entre las localidades madi-

leñas de Chinchón y Morata de Tajuña y estuvo ocupada por personas vinculadas a los detenidos Jamal Zougam y Abderrahim Zbakh desde hace al menos tres años, indicaron las mismas fuentes.

Los movimientos en su interior empezaron a ser frecuentes hace un mes, cuando se colocó una valla de tela verde. En los últimos 15 o 20 días, algunos de los

sospechosos encarcelados se reunieron al menos tres veces, probablemente con el líder del comando, que se encuentra huido.

La policía ha encontrado en la finca que rodea la casa huellas de un vehículo que corresponden a la furgoneta hallada en Alcalá de Henares con detonadores, restos de explosivos y una cinta que tenía grabados versículos del Corán.